

Wochenbericht vom 17.2.-28.2.2025

Kindergarten d

Wir Lehrpersonen waren ja sowas von gespannt, wie die Kinder nach den Sportferien im spielzeugfreien Kindergarten starten werden! War die Neugier immer noch da oder vermissen sie bereits die Spielsachen? Nach einer kurzen Erzählrunde von den Ferien schwärmten die Kinder buchstäblich aus... und das Interesse am spielzeugfreien Kindergarten war tatsächlich noch da. Zum Glück... denn in den weiteren sieben Wochen werden sie immer noch mit diesem Projekt beschäftigt sein. Doch so gegen Mitte/Ende Woche änderte sich irgend etwas. Die Kinder kamen weniger ins Spielen/Handeln... es entstanden weniger Rollenspiele, es wurde weniger gebaut, die Kinder waren zum Teil unruhig, ja manchmal sogar grob oder gar unfair zueinander und es wurde mehr «glöggelet», also gab es mehr Konflikte. Ob es wohl demnächst wieder schneit, oder ist bald Vollmond??? Wir wussten nicht, was der Grund war. Natürlich, das ist auch ein Lernprozess für die Kinder. Einerseits lernen sie, mit Konfliktsituationen umzugehen, andererseits ist aber der Lärmpegel sehr hoch und das wurde definitiv ein Aushalten für uns Lehrpersonen! Auch das miteinander Spielen ist etwas auf der Strecke geblieben, was sehr schade ist. Wir überlegten uns, was es denn wohl braucht, damit die Kinder wieder vermehrt ins Spielen/Handeln kommen, ohne, dass wir Lehrpersonen zu viel in das Geschehen eingreifen. Da kam uns eine grosse Kartonschachtel sehr gelegen, welche wir erhalten haben. Eines Morgens stand die einfach im Raum... das weckte natürlich sofort das Interesse bei den Kindern und tatsächlich entstanden wieder neue Ideen, was und wie mit der Kiste gespielt werden könnte. Es braucht also nicht zwingend ein neues Spielzeug, um das Interesse der Kinder zu wecken, eine einfache Kartonkiste kann sehr viel bewirken. Jedoch der Lärmpegel ist momentan immer noch recht hoch. Der blaue Stuhl kommt deshalb viel zum Einsatz, weil die Kinder selbst merken, dass es unangenehm ist, wenn es so lärmig ist im Kindergarten. Gute Ideen entstehen zwar, wie das geändert werden könnte, jedoch das Umsetzen, also leiser zu sein beim Spielen, gelingt noch mässig. Sind wir mal gespannt, wie es weitergeht... ob sich die momentane Situation wieder mal beruhigt und wie es in den nächsten Wochen weiter geht.

